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Nous connaissons la mort dans nos affaires, nos 
relations, les organes de notre corps … jusqu’à la 
mort. Mais il y a un arbre autre que l’arbre de la 
connaissance du bien et du mal et le jour où tu en 
mangeras, tu vivras.

« j’ai mis devant toi la vie et la mort, la bénédiction et 
la malédiction. » Deutéronome 30:19

Dans le jardin, Dieu a mis deux arbres : Celui de la 
connaissance du bien et du mal et celui de la vie. La 

Parole de Satan conduisant à la rébellion ainsi que Sa 
Parole qui donne la vie (Jean 1:1-4).

Ces arbres ont deux représentants sur terre 
(Genèse 25:23) :

Adam & Christ





En Adam
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L’arbre de la connaissance du 
bien et du mal
Adam représente la descendance de ceux qui par 
lui, entendirent la parole de Satan, la gardèrent 
et la mirent en pratique (Genèse 3). C’est la race 
de ceux que Dieu tient loin de sa face, en dehors 
de l’Éden.

L’apôtre nous dit :

« Comme par un seul homme le péché est entré dans le 
monde, et par le péché la mort, et qu’ainsi la mort s’est 
étendue sur tous les hommes, parce que tous ont péché, 
… la mort a régné depuis Adam jusqu’à Moïse, même 

sur ceux qui n’avaient pas péché par une transgression 
semblable à celle d’Adam … par l’offense d’un seul 
il en est beaucoup qui sont morts … [c’est] ce qui est 
arrivé par un seul qui a péché ; car c’est après une 

seule offense que le jugement est devenu condamnation 
… par l’offense d’un seul la mort a régné par lui seul 

… par une seule offense la condamnation a atteint tous 
les hommes … par la désobéissance d’un seul homme 

beaucoup ont été … rendus pécheurs … le péché a 
régné par la mort » Romains 5:12-21

Romains 5:21 dit clairement que la désobéissance 
d’un seul homme (Adam) a conduit à la mort. 
C’est claire : L’arbre du bien et du mal n’est pas 
une pomme, mais la désobéissance à la Parole 
de Dieu. On peut le retrouver dans Hébreux 4 
qui dit que ceux qui mourus dans le désert et 
qui n’entrèrent pas à Canaan étaientt ceux qui 
désobéirent à la Parole de Dieu.
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La loi du péché et de la mort
L’abre d’Adam dispose d’un principe directeur 
dont la finalité est la mort selon qu’il est écrit :

« Tu pourras manger de tous les arbres du jardin ; 
mais tu ne mangeras pas de l’arbre de la connaissance 

du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu 
mourras. » Genèse 2:16 – 17

Comment faisons-nous l’expérience de l’arbre 
de la connaissance du bien et du mal ? A quoi 
ressemble ce principe ?

Chaque fois que nous marions notre vie intérieure 
à la parole de Satan. En effet, les pensées, les 
paroles et les actes d’Adam ont été touchés par 
un principe de mort. La mort ici signifie qu’Adam 
n’est plus l’acteur. C’est ce principe qui agit en 
lui afin de produire les fruits dont nous parlerons 
dans le point suivant. Il ne pouvait obéir à la 
parole de Satan qu’en entrant en relation avec 
elle. Ainsi donc :

« ..., une femme mariée est liée par la loi à son mari 
tant qu’il est vivant … dans la chair, les passions 

des péchés provoquées par la loi agissaient dans nos 
membres, de sorte que nous portions des fruits pour la 

mort … moi, je suis charnel, vendu au péché … Car 
je ne sais pas ce que je fais : je ne fais point ce que je 

veux, et je fais ce que je hais … Et maintenant ce n’est 
plus moi qui le fais, mais c’est le péché qui habite en 
moi. Ce qui est bon, je le sais, n’habite pas en moi, 

c’est-à-dire dans ma chair : j’ai la volonté, mais non 
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le pouvoir de faire le bien. Car je ne fais pas le bien 
que je veux, et je fais le mal que je ne veux pas. Et si je 
fais ce que je ne veux pas, ce n’est plus moi qui le fais, 
c’est le péché qui habite en moi. Je trouve donc en moi 
cette loi : quand je veux faire le bien, le mal est attaché 
à moi … je vois dans mes membres une autre loi, qui 
lutte contre la loi de mon entendement, et qui me rend 
captif de la loi du péché, qui est dans mes membres. 
Misérable que je suis ! Qui me délivrera du corps de 

cette mort ?… Romains 7:1-24

« ..., une femme mariée est liée par la loi [le principe 
derrière la parole] à son mari [l’émetteur de la 
parole] tant qu’il est vivant … dans la chair, les 

passions des péchés provoquées par la loi agissaient 
dans nos membres, de sorte que nous portions des 

fruits pour la mort … moi, je suis charnel, vendu au 
péché …

C’est à cela que ressemble la vie des personnes 
en Adam, pleine de volonté de faire le bien mais 
dans l’incapacité totale face à la loi du péché et de 
la mort.

Quels sont les fruits de l’arbre d’Adam ?

Combien de fois cela nous arrive-t-il de nous 
plaindre des paroles et des actes des personnes 
autour de nous. Et si nous nous analysons bien 
nous-même à la lumière de la volonté de Dieu, 
nous réalisons vite l’expérience que partage 
l’apôtre Paul pour ce qui concerne notre désir 
à être juste comme décrit dans le Chapitre 7 
de l’épitre aux Romain, des versets 1 à 24. Les 
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résultats d’Adam sont visibles à l’œil nu. Et Jésus 
dit :

« Gardez-vous des faux prophètes. Ils viennent à vous 
en vêtement de brebis, mais au dedans ce sont des 

loups ravisseurs. Vous les reconnaîtrez à leurs fruits. 
Cueille-t-on des raisins sur des épines, ou des figues 

sur des chardons ? Tout bon arbre porte de bons fruits, 
mais le mauvais arbre porte de mauvais fruits. Un bon 
arbre ne peut porter de mauvais fruits, ni un mauvais 
arbre porter de bons fruits … C’est donc à leurs fruits 

que vous les reconnaîtrez. » Matthieu 7:15 – 20

Le mot « prophètes » renvois à la notion de celui 
qui vient se présenter au nom de quelqu’un 
d’autre. Jésus dit qu’il faut regarder aux actes 
afin de discerner ceux qui sont de l’arbre de la 
connaissance du bien et du mal.

« Ce que l’on peut voir d’eux est manifeste, ce sont :
1. l’impudicité, l’impureté ;
2. la dissolution, les inimitiés, les divisions ;
3. les querelles, les disputes, les animosités, les 

jalousies ;
4. l’idolâtrie, la magie, les sectes ;
5. l’envie, l’ivrognerie, les excès de table ;
6. et les choses semblables.

… Je vous dis d’avance, comme je l’ai déjà dit, que 
ceux qui commettent de telles choses n’hériteront point 

le royaume de Dieu. » Galates 5:19-21





En Christ
« Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui 

demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de 
fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire ».  

Jean 15:5
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L’arbre de la vie
Jésus représente la descendance de ceux qui par 
lui, entendirent la parole de Satan, ne la prirent 
pas afin de garder la Parole de Dieu (Matthieu 
4:10). C’est la race de ceux que Dieu tient dans sa 
présence, en Éden. Dans cette lignée se trouvent, 
ceux qui reçoivent la vie qui est en Jésus-Christ 
selon qu’il est  écrit :

« Au commencement était la Parole, et la Parole 
était avec Dieu, et la Parole était Dieu. Elle était au 
commencement avec Dieu … En elle était la vie, et la 
vie était la lumière des hommes. Mais à tous ceux qui 
l’ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné 

le pouvoir de devenir enfants de Dieu, lesquels sont 
nés, non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la 
volonté de l’homme, mais de Dieu. Et la parole a été 

faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce 
et de vérité ; et nous avons contemplé sa gloire, une 

gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père. » 
Jean 1:1-14

L’apôtre nous dit :

« Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, 
lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ est 

mort pour nous. A plus forte raison donc, maintenant 
que nous sommes justifiés par son sang, serons-nous 

sauvés par lui de la colère. Car si, lorsque nous étions 
ennemis, nous avons été réconciliés avec Dieu par la 

mort de son Fils, à plus forte raison, étant réconciliés, 
serons nous sauvés par sa vie. Et non seulement cela, 
mais encore nous nous glorifions en Dieu par notre 

Seigneur Jésus Christ, par qui maintenant nous avons 
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obtenu la réconciliation. C’est pourquoi, comme par un 
seul homme le péché est entré dans le monde, et par le 
péché la mort, et qu’ainsi la mort s’est étendue sur tous 
les hommes, parce que tous ont péché, ... car jusqu’à la 
loi le péché était dans le monde … Cependant la mort a 
régné depuis Adam jusqu’à Moïse, même sur ceux qui 
n’avaient pas péché par une transgression semblable 
à celle d’Adam, lequel [Adam] est la figure de celui 
qui devait venir. Mais il n’en est pas du don gratuit 
comme de l’offense ; car, si par l’offense d’un seul il 
en est beaucoup qui sont morts, à plus forte raison 
la grâce de Dieu et le don de la grâce venant d’un 

seul homme, Jésus Christ, ont-ils été abondamment 
répandus sur beaucoup. Et il n’en est pas du don 

comme de ce qui est arrivé par un seul qui a péché 
; car c’est après une seule offense que le jugement 

est devenu condamnation, tandis que le don gratuit 
devient justification après plusieurs offenses. Si par 

l’offense d’un seul la mort a régné par lui seul, à plus 
forte raison ceux qui reçoivent l’abondance de la grâce 

et du don de la justice régneront-ils dans la vie par 
Jésus Christ lui seul. Ainsi donc, comme par une seule 
offense la condamnation a atteint tous les hommes, de 

même par un seul acte de justice la justification qui 
donne la vie s’étend à tous les hommes. Car, comme 

par la désobéissance d’un seul homme beaucoup ont été 
rendus pécheurs, de même par l’obéissance d’un seul 

beaucoup seront rendus justes. Or, la loi est intervenue 
pour que l’offense abondât, mais là où le péché a 

abondé, la grâce a surabondé, afin que, comme le péché 
a régné par la mort, ainsi la grâce régnât par la justice 
pour la vie éternelle, par Jésus Christ notre Seigneur.
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La loi de l’Esprit de vie en 
Jésus-Christ
L’arbre de Christ d’un principe directeur 
supérieur à celle de la connaissance du bien 
et du mal dont la finalité est la vie, la vie en 
abondance :

« Or, si le ministère de la mort, gravé avec des lettres 
sur des pierres, a été glorieux, au point que les fils 

d’Israël ne pouvaient fixer les regards sur le visage de 
Moïse, à cause de la gloire de son visage, bien que cette 
gloire fût passagère, combien le ministère de l’esprit ne 

sera-t-il pas plus glorieux ! » 2 Corinthiens 3:7

« moi, je suis venu afin que les brebis aient la vie, et 
qu’elles soient dans l’abondance. » Jean 10:10

Comment vivons-nous l’expérience de 
l’arbre de la vie ? A quoi ressemble ce 
principe ?

En mariant sa vie intérieure à la parole de Dieu, 
les pensées, les paroles et les actes de Jésus sont 
affectés par le principe de vie.

« Jésus répondit : Il est écrit : L’homme ne vivra pas 
de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la 

bouche de Dieu. » Matthieu 4:4

 La vie ici signifie que Christ n’est plus actif, c’est 
ce principe qui agit en lui afin de produire les 
fruits dont nous parlerons dans le point suivant. 
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Son obéissance à la parole de Dieu l’a lié d’un lien 
de mariage spirituel en sorte que :

« … Les paroles que je vous dis, je ne les dis pas de 
moi-même ; et le Père qui demeure en moi, c’est lui 

qui fait les œuvres. Croyez-moi, je suis dans le Père, 
et le Père est en moi ; croyez du moins à cause de ces 

œuvres. » Jean 14:10 – 11

Face à notre cri d’incapacité :

« ... Car je ne fais pas le bien que je veux, et je fais le 
mal que je ne veux pas. Et si je fais ce que je ne veux 

pas, ce n’est plus moi qui le fais, c’est le péché qui 
habite en moi. Je trouve donc en moi cette loi : quand 
je veux faire le bien, le mal est attaché à moi … je vois 
dans mes membres une autre loi, qui lutte contre la loi 
de mon entendement, et qui me rend captif de la loi du 
péché, qui est dans mes membres. Misérable que je suis 

! Qui me délivrera du corps de cette mort ?…  
Romains 7:1-24

Dieu répond :

« Grâces soient rendues à Dieu par Jésus Christ 
notre Seigneur !... Il n’y a donc maintenant aucune 
condamnation pour ceux qui sont en Jésus Christ. 
En effet, la loi de l’esprit de vie en Jésus Christ m’a 

affranchi de la loi du péché et de la mort. »  
Romains 7:25 – 8:2

« Vous étiez morts par vos offenses et par vos 
péchés, dans lesquels vous marchiez autrefois, 
selon le train de ce monde, selon le prince de la 
puissance de l’air, de l’esprit qui agit maintenant 
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dans les fils de la rébellion. Nous tous aussi, nous 
étions de leur nombre, et nous vivions autrefois 
selon les convoitises de notre chair, accomplissant 
les volontés de la chair et de nos pensées, et nous 
étions par nature des enfants de colère, comme 
les autres...

Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause 
du grand amour dont il nous a aimés, nous qui 
étions morts par nos offenses, nous a rendus à 
la vie avec Christ (c’est par grâce que vous êtes 
sauvés) ; il nous a ressuscités ensemble, et nous 
a fait asseoir ensemble dans les lieux célestes, en 
Jésus Christ, afin de montrer dans les siècles à 
venir l’infinie richesse de sa grâce par sa bonté 
envers nous en Jésus Christ. Car c’est par la 
grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. 
Et cela ne vient pas de vous, c’est le don de Dieu. 
Ce n’est point par les oeuvres, afin que personne 
ne se glorifie.

Car nous sommes son ouvrage, ayant été créés en 
Jésus Christ pour de bonnes oeuvres, que Dieu a 
préparées d’avance, afin que nous les pratiquions. 
C’est pourquoi, vous autrefois païens dans la 
chair, appelés incirconcis par ceux qu’on appelle 
circoncis et qui le sont en la chair par la main 
de l’homme, souvenez-vous que vous étiez en ce 
temps-là sans Christ, privés du droit de cité en 
Israël, étrangers aux alliances de la promesse, 
sans espérance et sans Dieu dans le monde.
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Mais maintenant, en Jésus Christ, vous qui étiez 
jadis éloignés, vous avez été rapprochés par le 
sang de Christ. Car il est notre paix, lui qui des 
deux n’en a fait qu’un, et qui a renversé le mur de 
séparation, l’inimitié, ayant anéanti par sa chair 
la loi des ordonnances dans ses prescriptions, 
afin de créer en lui-même avec les deux un seul 
homme nouveau, en établissant la paix, et de les 
réconcilier, l’un et l’autre en un seul corps, avec 
Dieu par la croix, en détruisant par elle l’inimitié. 
Il est venu annoncer la paix à vous qui étiez loin, 
et la paix à ceux qui étaient près ; car par lui nous 
avons les uns et les autres accès auprès du Père, 
dans un même Esprit.

Ainsi donc, vous n’êtes plus des étrangers, ni des gens 
du dehors ; mais vous êtes concitoyens des saints, 

gens de la maison de Dieu. Vous avez été édifiés sur le 
fondement des apôtres et des prophètes, Jésus Christ 

lui-même étant la pierre angulaire. En lui tout l’édifice, 
bien coordonné, s’élève pour être un temple saint dans 
le Seigneur. En lui vous êtes aussi édifiés pour être une 

habitation de Dieu en Esprit. » Éphésiens 2

Quels sont les fruits de l’arbre de Christ ?

Nos œuvres en Adam étaient le fruit de la 
semence de Satan en nous, sa parole manifestée. 
Jésus dit :

« Si vous portez beaucoup de fruit, c’est ainsi que mon 
Père sera glorifié, et que vous serez mes disciples. » 

Jean 15:8
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C’est ici la vérité de l’arbre de la vie :

« Je suis le vrai cep, et mon Père est le vigneron. Tout 
sarment qui est en moi et qui ne porte pas de fruit, 

il le retranche ; et tout sarment qui porte du fruit, il 
l’émonde, afin qu’il porte encore plus de fruit.

Déjà vous êtes purs, à cause de la parole que je vous ai 
annoncée. Demeurez en moi, et je demeurerai en vous. 

Comme le sarment ne peut de lui-même porter du fruit, 
s’il ne demeure attaché au cep, ainsi vous ne le pouvez 

non plus, si vous ne demeurez en moi.

Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui 
demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de 

fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire. »  
Jean 15:1 – 5

La bonne nouvelle

L’arbre de la vie n’a qu’un fruit « l’Amour » avec 
plusieurs caractéristiques selon qu’il est écrit :

« Mais le fruit de l’Esprit, c’est l’amour, la joie, la 
paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la 

douceur, la tempérance ; » Galates 5:22
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Conclusion
Nous avons mangé du premier arbre en Adam 
et nous en sommes morts. Dieu nous propose de 
manger de l’arbre de la vie Jésus-Christ pour 
avoir la vie. Si nous ne mangeons de sa chair et 
ne buvons de son sang, nous n’aurons point la vie 
nous. Il est l’eau de la vie, le pain de vie, la parole 
de vie, l’esprit de vie, le chemin qui conduit à la 
vie. Celui qui croit en lui a la vie éternelle.

Dieu dit :

« J’en prends aujourd’hui à témoin contre vous le 
ciel et la terre : j’ai mis devant toi la vie et la mort, la 
bénédiction et la malédiction. Choisis la vie, afin que 
tu vives, toi et ta postérité, pour aimer l’Éternel, ton 

Dieu, pour obéir à sa voix, et pour t’attacher à lui : car 
de cela dépendent ta vie et la prolongation de tes jours, 
et c’est ainsi que tu pourras demeurer dans le pays que 
l’Éternel a juré de donner à tes pères, Abraham, Isaac 

et Jacob. » Deutéronome 30:19 – 20







Disciple de Jésus depuis mes 12 ans, je 
partage le fruit des enseignements, des 
révélations et des expériences de la relation 
avec le Seigneur. Bien que je le fasse par 
écris et par prédications audio et vidéos, 
je prie le Seigneur et reste persuader que 
l’expression de Christ dans notre vie est la 
meilleure façon de prêcher ; que tout ce qui 
est prêché du Seigneur ou écrit n’est destiné 
ni aux livres, ni aux fichiers audio et vidéo, 
mais à conformer l’homme à l’image de Dieu.

Les livres, fichiers ne sont que des médias 
: supports de stockage, de conservation 
et de transport intermédiaires avant la 
destination finale qu’est l’homme.

En effet, la Parole de Dieu est destinée à 
se faire chair (Jean 1:14), l’image de Dieu 
doit devenir ressemblance (Genèse 1:26), la 
motte de terre est appelé à devenir une âme 
vivante (Genèse 2:15).

Puisse Dieu insuffler son Esprit de vie 
dans vos narines. C’est seulement lorsque 
l’Esprit qui a ressuscité Jésus d’entre les 
morts habitera en vous qu’il vivifiera votre 
existence.

Néo Christian Sondi


